
  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５日（火） 卒業式全体練習   

６日（水） 児童朝会（感謝式） 

 （松下さん・下野さん） 

８日（金） お別れ遠足 

１３日（水） 

 １４日（木）

１５日（金） 

１９日（火） 

卒業式予行練習 

学校運営協議会 18:２0～ 

子ども会議 

６年授業参観（吹上中職員） 

２０日（水） （祝）春分の日 

２１日（木） 卒業式会場準備 

２２日（金） 卒業式(１０:００～) 

２５日（月） 修了式 辞任式 大掃除 集団下校 

PTA・地区公民館合同送別会（予定） 

２月６日（火）には，来年度の一年生の体

験入学（１名予定）と入学説明会（保護者）

がありました。体験入学では１・２年生の子

どもたちと本の読み聞かせや校庭での鬼ごっ

こなどをして触れ合いました。新１年生はも

ちろん１・２年生もとても喜んで活動してい

ました。 

 入学説明会は，校長室にて行いました。１名

の入学予定ですが，和田小学校は，さらに明る

く賑やかになりそうです。 

 

 

学校便り 令和５年度 ２月号 

日置市立 

和田小学校 

創立１４４年 

つよく かしこく むつまじく 

 感染症の状況等によ

り，変更の可能性があり

ます。 

 １月２９日（月）に，震度５の地震により，

本校西側の体育倉庫周辺が一部崩れ，周囲のシ

ラスも崩れる可能性があるという想定で，今年

度も避難訓練を実施しました。 

今回も，和田地区公民館の児童クラブの先生

方も一緒に地震の状況を想定しながら，避難訓

練を行いました。訓練としては， 

① Ｊアラートが鳴って地震の発生を知る所

から始めました。 

② 今回は校庭・音楽室に一次避難の後，校

舎にも被害が及ぶ想定で和田消防分遣隊の

庁舎２階に避難しました。 

③ 担当の八重倉先生や校長先生が，子ども

たちの避難訓練の様子を見て，気づいた点

を指導したり，避難の大切さを説明したり

しました。 

ただ，私たちはつい先日，能登半島の地震も

メディア等で被害を見ています。避難訓練後の

反省では，状況によって１次避難の有無や場合

避難の仕方を検討しなければいけないという課

題もでてきました。 

「状況に応じて，安全な場所に逃げる」 

先日の能登半島の映像を見る限り，咄嗟の判

断が求められますね。ご家庭でも避難の備えに

ついて話し合うよい機会かもしれません。 

２月７日（水）の全校朝会では校長先生が「節分・豆ま

きなどの由来」などについてお話をしてくださいました。

あわせて先日，日置市社会福祉協議会から学校賞をいただ

いた紹介もなされました。 

１月３１日（水）には児童朝会があり，１・２年生が発

表をしました。学年ごとの発表や１．２年８人揃っての息

の合った音楽の発表もできました。 

「感謝」の気持ちを！そして「次への一歩」を踏み出す準備を！   

校長 三善 宏也 
 
２月４日は立春でした。暦の上では， 

春ですが，現実は，一年の中でも最も 
寒さの厳しい時期を迎えました。しか 
し，子どもたちは，朝，元気いっぱい 
大きな声であいさつをしながら登校し 
てきます。寒さに負けず，子どもたち 
の明るいあいさつに元気をもらいます。 
 そして，昼休みになると，寒さなん 
か何のその，大谷グローブをはめてキ 
ャッチボールや鬼ごっこなど元気に走り回る姿が見られます。
また，「チャレンジかごしま」でも取り組んでいる縄跳びに挑
戦している子どももいます。その様子を見ていると，いろいろ
な技を一つ一つ習得していくのが，うれしくてたまらない様子
です。「できる｣ことは自信につながります。難しい技に挑戦し
ながら，どんどんたくましくなっているようです。 
  ところで，学校では，この３学期， 
今年１年間お世話になった方々へ感謝 
の気持ちを伝える活動を行っています。  
 この１年間，どれくらい多くの方々 
にお世話になったかを考えることは大 
切なことです。自分一人の力で，今の 
自分があるのではないことを自覚させ， 
お世話になった人々への感謝の気持ち 
を持たせることです。それは，「ありがとう」という「言葉」
とともに，身体を通してその気持ちを表すことが大事です。ぜ
ひ，ご家庭においても，この時期「感謝」 について考えさせ
てみてください。 
  さて，２月が終わると，あと１か月で進学，進級を迎えます。
今年１年間を振り返ると同時に，新年に立てた目標を思い起こ
し，次年度へのめあてを確認し，次への一歩を踏み出す準備を
しましょう。 
 厳しい寒さの中で，一見枯れ木のように見える木々もその外
見の裏側では，芽吹く準備を着々と進めています。冬の間に蓄
えた養分があるからこそ，春の訪れとともに美しい花を咲かせ
ることができるのです。 
  次につなげるためにも，今のこの時期，日々，努力を積み重
ね，春に備えてほしいと願っています。  

 



 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

12/３の資源回収の今回の収益金は１６，２３０円でした。 

資源回収にご協力いただき，ありがとうございました。   

来年度も７月と１２月に計画しておりま

すので，資源物の保管へのご協力をお願い

いたします。

 日置市社会福祉協議会では，ボランティアカ

ードを児童・生徒に配布しています。これは，ボ

ランティア活動を実施したら学校でスタンプを

押し，スタンプが１０個たまって社会福祉協議

会に提出すると，認定証が授与される仕組みに

なっています。 

 本校でも，複数の児童が認定されました。和

田地区文化祭での竹太鼓の演奏，地域貢献の奉

仕作業などがボランティア活動に該当します。  

この認定証は，キャリアパスポートというファ

イルに綴じ，中学校まで継続して使用していき

ます。高校進学の参考に活用される例もあるよ

うです。 

 ２月の「子ども会議」のテーマは，３月のお別れ遠足のレクリ

エーションを何にするか，６年生を送る会では何をするかなどで

した。今回は 6 年生抜きの 5 年生以下の子どもたちだけで話し合

いを行いました。司会は 5 年生の麗愛さん，黒板係は采花さんが

担当しました。いつも 6年生が中心に進行をしていたので新鮮な

風景でした。６年生に「楽しかった」「喜んでもらえた」と思える

充実したお別れ遠足・６年生を送る会になるといいですね。 

 あわせて，お知らせです。今回のお別れ遠足は一部スクールバ

スを利用し，金峰 200０年橋公園スタート・ゴールで金峰山登山

の往復にチャレンジする予定です。詳細は学級 PTA 並びに今後

配布される遠足のお知らせを参考にしてください。 

また，その他にも３月の感謝式（櫻井さん，米森さん，下野さ

ん，松下さん）ではどのような内容にするのかも児童会で計画・

検討中です。 

  

 日頃からお世話になって

いる給食センターの方が来

校された際に，６年生の髙

見萌栞さんが，全校の児童

が感謝の気持ちを書いた全

校児童のメッセージを手渡

しました。 

 給食は，栄養面が計算さ 

れていることはもちろん，地域の食材を活用したメニュ

ーも取り入れています。 

給食センターの方々だけでなく，関係者の方々にも感

謝です。ありがとうございます。 

 マット運動に加え跳び箱運動も，１年から６年まで合同で体育を行いました。学年を超えて体育をすることで，「あん

なことができるようになりたい。」という意欲につながったり，じょうずな人の模範的な動きを目にしたりするなど，

極少人数の学校では効果的です。上級生はよく高度な技に挑戦するのですが，特に印象的だったのが，低学年の跳び

箱運動に対する意欲の高さです。もちろん個人差はありますが，上級生顔負けの演技に挑戦する子もいて驚かされま

した。今後が非常に楽しみに思えました。これも出水商業体操クラブの影響でしょうか・・・。(^－^) 

 

 

２月１４日（水）に 3・4年生は国際交流活動を実施しました。1学期は韓国

のイムさんでしたが，2 学期の途中からマレーシアのことについて学習してい

ます。先生はユザイリ先生です。ユザイリ先生の授業は今回で 2 回目になりま

す。説明がうまく，子どもたちにとって非常に分かりやすく充実した国際交流活

動を取り組んでいます。先日は，マレーシアの民族衣装を着る体験もすることが

できました。 


